

LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

Y ORGANO DEL INSTITUTO AGRICOLA MURCIANO DE SAN ISIDRO.

Precios de suscripcion.
Murcia, trimestre..... 21 rs.
Fuera..... 24
Ultramar y extranjero ... 42
Se dá un figurin cada mes.
OFICINAS.
Calle de S. Lorenzo, núm. 11.

ANUNCIOS DEL CALENDARIO PARA HOY.
San Victor mr.

Sale el sol á las 6 y 25 m. y se pone á las 5 y 59. Sale la luna á las 5 y 30 m. de la t. y se pone á las 3 y 16 m. de la m. Tiene el dia 41 h. y 51 m. y la noche 42 h. y 29 m.
JUBILEO.—En la iglesia de las Verónicas.

Anuncios y comunicados.
Línea de anuncios 12 mrs.
Idem de comunicados... 24
Los de los suscritores con un 25 por 100 de rebaja.
Se admiten contratos á precios de tarifa.

OBRA DEL TEATRO.

Hace tiempo que en nuestro periódico espusimos los buenos efectos de la suscripcion para emprender una obra ó dar cima á grandes empresas. Como muestra de estos resultados citamos á la ciudad de Málaga que ha construido con el producto de esas suscripciones y por acciones un magnifico retablo en su catedral y un puente hermosísimo sobre su rio. Hubo quien se creyó ofendido porque se hizo estas comparaciones y lo hubo por que no tuvo presente aquellas palabras de *que no hay mayor fuerza que la del ejemplo.* Sin embargo y con perdon de los que así se resenten no podemos dejar pasar hoy desapercibido un hecho que lastima el nombre de la ciudad y que quizá pudiera perjudicarla en el mundo civilizado. Hablamos de nuestro teatro en el que se trabaja lenta y raquiticamente, debido á la escasez de fondos y á la pobreza de los recursos. No somos nosotros quien debamos esponer ni indicar los medios para realizar esa obra tan pronto como de suyo se requiere, lo es precisamente nuestro gobernador, en quien residen todos los recursos para que se engrandezca el país que el gobierno pone á su cuidado.—Proximos á pararse hasta esos pobres trabajos, segun se dice de público, no es posible guardar silencio, y preciso es que acudamos á este para que en defensa de sí propio venga á levantar ese edificio en que las artes reciben su ensanche y su engrandecimiento.

No diríamos nada sobre esta obra, dejándola á su propia ventura, pero el recordar que Cartagena, Lorca, Mula, Caravaca y Cehegin, en la provincia, tienen teatros respectivamente mejores de lo que á cada localidad las corresponde, nos mueve á llamar la atencion del señor gobernador, para que estimulando

el celo de los que valen y pueden, tomen el ejemplo de esos mismos pueblos nuestros, en que á costa de sus propios sacrificios han contribuido á prestar su apoyo al bien material del país.

J. CARLOS GIMENEZ.

En la carta crítica que publica el *Diario* de Cartagena en su número del 29 del pasado, se permite decir que lo gastado en el entierro de la sardina lo habria estado mejor en socorrer los heridos de Africa, diciendo que todo aquello era una mojiganga.

La manera con que esto se dice nos ha ofendido y en defensa de la misma poblacion SUPPLICAMOS al señor gobernador mande publicar las cuestaciones que la ciudad ha hecho en hilas y efectivo sin omitir los rendimientos de las funciones de toros y teatro dadas por varios jóvenes de esta capital, á fin de que los que así nos censuran sepan que acabado de salir de un cólera aterrador Murcia ha llevado su óbolo á los altares de la patria. Sabiendo tambien que el entierro de la sardina es un bien para un millar de familias que encuentran en esos dias trabajo y ocupacion bajo el nombre de diversion pública.

Ha tomado posesion de la secretaria del gobierno de Alicante el señor Aldaz.

Se ha recibido en la tesorería de rentas de Alicante, procedente de la de esta capital, un millon de reales.

El día 1.º del actual quedó instalada en el salon de sesiones del consejo provincial, la junta de agricultura, industria y comercio, bajo la presidencia del señor gobernador y asistencia de los señores vocales que la componen y de don Hermenegildo Lumeras Castro, de-

signado para secretario general. A propuesta de un señor vocal se dividió en secciones y se procedió al nombramiento de vicepresidentes y secretarios respectivos, quedando elegidos para la de agricultura don Manuel Estor, vicepresidente y don Antonio Hernandez Amores, secretario; para la de industria don Angel Guirao, vicepresidente y don Manuel Lozano Garcia, secretario; y para la de comercio don Domingo Colombo, vicepresidente y don Zacarías Moreno secretario.

Tambien se nombraron para el cargo de oficial de cada una de las secciones á don Ricardo Aguilar y Almagro, don Francisco Gimenez Delgado y don Maximiliano Ayuso.

Esperamos del buen celo de las personas que componen la junta referida, que pondrán todos los medios que estén á su alcance para que salga esta provincia del estado de abatimiento en que se halla.

Sabemos que el caballero de san Juan, don Ecequiel Vallejos, vecino de Alguazas, ha remitido al señor gobernador de esta provincia, por conducto de un redactor de nuestro periódico un cajon conteniendo 21 libras de hilas y algunos trapos de lienzo.

SECCION OFICIAL.

RELACION de las operaciones facultativas que se practicarán por los ingenieros de minas de este distrito.

Clase.—Número.—Nombre.—Sitio.—Interesado.

Término de Lorca.

Del 11 al 17 de marzo.

Demarcacion.—7941.—Dos Amigos (a) Concepcion.—Sierra de las Colegialas, diputacion del Barran-

co Hondo.—D. Juan Frias Saladrigas.

Idem.—8055.—Demasia á Virgen del Pilar.—Cañada Grande, Barranco Hondo.—D. José Just y Rabat.

Idem.—8008.—La Perla (a) San Agustin.—Sierra de los Yesares, diputacion del Barranco Hondo.—Don Juan Frias Saladrigas.

Reconocimiento preliminar.—8059.—Florencia.—Sierra de Serrata, diputacion del Rio.—D. Andrés de la Guardia.

Idem.—8015.—La Señorita.—Sierra y diputacion del Pezuelo.—D. José Sastre Alcaráz.

Idem.—8016.—El Tocador.—Idem.—El mismo.

Idem.—8032.—La Aurora de San José.—Sierra de Serrata, diputacion del Rio.—D. Andrés de la Guardia.

Idem.—8152.—El Carmelo.—Sierra de las Colegias, diputacion del Pezuelo.—D. Pedro Sastre Alcaráz.

SECCION DE NOTICIAS.

El general en jefe del ejército expedicionario, manifiesta que el 6 ó 7 del actual darán principio las operaciones, preparado ya todo del modo mas conveniente para llevarlas á cabo. Solo faltan, pues, cuatro ó cinco dias para que el enemigo, ademas de los daños sufridos con el bombardeo de Larache y Arcilla, experimente otros que le hagan conocer completamente el gravísimo error en que ha incurrido desechando las bases que para la paz se le proponian. Entonces, de seguro, se arrepentirá, aunque en vano, y maldecirá á los que puedan haberle aconsejado tal negativa; mientras que nosotros, firmes en la razon y la justicia que acompañan á nuestra causa, al paso que deploramos su ceguedad, enalteceremos con el mayor placer y entusiasmo las nuevas glorias que alcancen el valeroso ejército español y sus acreditados caudillos.

El general en jefe del ejército de Africa al excelentísimo señor ministro interino de la Guerra:

«Cuartel general de Tetuan, 1.º de marzo, á las once de la mañana.—No ocurre novedad. Se están desembarcando acémilas y espero mas. Es probable que del 6 al 7 queden reunidos los medios de transporte y pueda emprender las operaciones.»

Cádiz 2.—Después de cubiertas todas las atenciones del mes pasado; quedan existentes en la caja 11.600,000 rs.

Se espera hoy en este puerto el vapor «Malavar», de paso para Santander.

La fragata «Agustina» se dispone á salir para Valencia.

En esta plaza hay una existencia de 120,000 raciones de galleta con destino al ejército de Africa.

Algeciras 2.—En el cuerpo de ejército acantonado en el Serrallo, no ocurre novedad. El general del mismo, Sr. Echagüe, ha racionado sus tropas para cuatro dias; de donde se deduce que se dispone á emprender operaciones.

El tiempo sigue bueno, aunque algo lluvioso. En el Estrecho y las fronteras de Africa reina el mismo tiempo manifestando en el parte de ayer.

Ceuta 2.—El vapor «Marqués de la Victoria» acaba de descargar en este puerto víveres y municiones.

Han llegado al cuartel general 200 acémilas, procedentes de Cádiz, Málaga y Algeciras, así como el resto de los camellos que se esperaba.

Dicen de Tetuan, que hay una abundante provision de raciones de carne y vino; que el general en jefe ha mandado racionar las tropas para cuatro dias, y que se advierte movimiento en el ejército.

Nuestros marinos, dice un correspondiente refiriéndose al bombardeo de Arcilla y Larache, se han batido con la misma bravura que nuestros ascendientes se batieron en Cabo Sicié, San Vicente, Finisterre y Trafalgar. Larache y Arcilla conservarán por largo tiempo memoria de nuestros cañones. Arcilla ha quedado destruido. Un testigo ocular me acaba de referir (es un marinero) que las casas caian como castillos de cartas, y que los hombres, mujeres y niños salian corriendo por el campo á bandadas. Celébrase mucho la serenidad, presteza y precision en las maniobras de los comandantes y dotaciones, y la precision y buenas dotes de mando del general Bustillos.»

En los bombardeos de Arcilla y Larache se lanzaron por nuestra escuadra mas de cuatro mil quinientos proyectiles, aprovechándose mas de la mitad. El mar estaba picado en el Larache, por lo cual no pudo durar tanto tiempo, como se proponia el jefe de la escuadra. Las averías causadas por los disparos de los meros han sido de poca importancia.

La «Princesa de Asturias» que sufrió mas, no pasaron de la obra muerta. Todas han sido reparadas inmediatamente en la misma mar. En el vapor arribaron á Cádiz los heridos, pasando al hospital de San Carlos. «El Vulcano» al mismo tiempo que á reparar la avería, sufrida en el bauprés, ancló en el citado puerto á cargar proyectiles. La goleta de hélice «Buenaventura», que era portadora de partes y pliegos para el gobierno, sufrió alguna avería en la arboladura, cosa de pronta composicion.

ÚLTIMA HORA.

A última hora se aseguraba que el cuerpo del general Echagüe habia dejado ya sus acantonamientos del Serrallo, emprendiendo el movimiento de ofensiva en direccion á Tánger, marchando á lo largo de la costa.

Esto nos hace sospechar que tal vez el general en jefe inicie las operaciones de esta segunda campaña antes del plazo que se habia indicado.

Parece confirmarse la noticia publicada por «La Crónica de Gibraltar» sobre la llegada del emperador de Marruecos al teatro de la guerra, al frente de nuevos refuerzos. Pero tambien parece que las tropas que ha tratado de renir al intento, son menos escojidas que las que nuestro ejército ha derrotado en cuantos encuentros han ocurrido.

ANUNCIOS.

Este jarabe goza de una reputacion sin igual para combatir las irritaciones é inflamaciones

SIROP H. FLON

de las vias respiratorias, como los constipados, catarros, estincion de voz, gripe, y sobre todo para las coqueluches, enfermedades tan graves y comunes en los niños. Las propiedades y demás cualidades del jarabe Flon le han asegurado hace mas de veinte años una superioridad incontestable. Se toma una cucharada bien sea pura en una tisana de leche ó de otra cualquier cosa, cuatro ó cinco veces al dia. En las sociedades del mayor tono se le sirve para beber agua, como un jarabe de recreo, y merced á su sabor, de los mas suaves, goza del mas grande y justo favor que cada uno podrá apreciar haciendo uso de él.—Fábrica en París, 28, rue Talibout. Depósito por mayor en Madrid. Esposicion estrangera, calle Mayor, 10, y por menor á 16 rs. frasco, en MURCIA bouca del Sr. Martinez.—Valencia, Domingo. 63.

Director, propietario y editor responsable, RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

Imprenta del mismo, S. Lorenzo, 11.